



「和氣」「根氣」「活氣」1月

西郷義務教育学校 校長便り 校長 甲斐 誠

○ 3学期・2026年が始まりました

1月6日に3学期が始まりました。本校では体育館の気温が低すぎるため、2学期の終業式と3学期の始業式は校長室から映像を発信しています。(1/6 朝の気温は-3度) 子どもたちと先生方は教室の大型テレビを見ながら式に参加する方法をとっています。情報通信機器が発達して目や脳に対する影響など健康面での悪影響を心配するデメリットの部分もありますが、オンラインで式が開催できることはメリットだと私は思っています。式の中で、2学期終業式では1年生、5年生が「2学期に頑張ったこと」を発表してくれました。3学期始業式では3年生、7年生が「今年や3学期に頑張りたいこと」を発表してくれました。子どもたちは純粋に伸びよう伸びようとしていることが発表の内容から伝わってきます。

令和8年は冬季オリンピック・パラリンピックやWBCなどスポーツに関する世界的なイベントが多くあります。また、現在も戦争が続いている国や日本との関係が心配されている国もあり世界の中の日本について考えさせられる機会が多くあります。今年はスポーツをとおして世界平和や今後の国際社会について話題になる年だと思います。子ども達もスポーツから元気や感動をもらったり、国際情勢に目を向け視野を広げたりする1年になることを祈念して話をしました。



2学期終業式 代表の言葉の概要

1年生は全員が「2学期に頑張ったこと」と「3学期に頑張ること」を発表してくれました。2学期に頑張ったことを紹介します。体育でドッジボール(竹下永真) 体育の持久走(河野志歩) 宿題(真田岳玖) 縄跳びの二重とび(山内小梅) 宿題(黒木リリー) 持久走(高浦煌真) 体育の持久走(居軒柊耀) 縄跳びの二重とび(小野健慎) 縄跳びの前とび(長尾奏汰) うんていを全部行く(奈須陽凜) 持久走(平尾栞)

5年生は代表3人の発表でした。僕は若宮神楽で太鼓をしました。練習の大切さがわかりました。いろんなことをたくさん練習してできるようになっていきたいです。(真田蒼空) 2学期は上野原白太鼓が心に残りました。たくさん練習してできるようになり間違えても気持ちを切り替え踊りました。3学期もどんな失敗をしても気持ちを切り替えて頑張っていきたい。(富井結太郎) 2学期楽しかったことは隊活動で動画を作ったことです。みんなで協力するのは楽しいです。これからも協力する力を深めていきたいです。(中武ちなみ)

3学期始業式 代表の言葉の概要

3年生は全員が発表しました。内容を紹介します。忘れ物を無くす(村川正粹) 読み声をすらすら読む(新本ひより) テストで100点(木本陽愛) 前期のリーダー頑張る(門中心優) 成績でオール3(藤本颯士) テストで〇〇点以上(松井良磨) 授業で手をあげる(廣瀬愛華) 宿題を丁寧に(平尾綾音)



【3学期始業式 7年生発表】

7年生も全員が新年の抱負を発表してくれました。特に頑張りたいことを紹介します。睡眠時間増やす(宮本璃子) テストで〇〇点以上(中武龍汰) テニスを強気で(富井琴音) 県でベスト8(門中悠斗) 自己新・県ベスト8(甲斐蒼梓) テストで平均以上(木本美結) テキパキ行動(有川詩乃) テスト〇〇点以上(中村愛姫) 無遅刻・無欠席(廣瀬陽翔)

○ 前期参観日・幼稚園持久走大会を行いました

12月5日に前期参観日を行いました。それぞれの学級で参観授業の内容は違いますが前期ブロックらしく保護者の皆さんと一緒に考えたり参加したりする時間があり、子ども達の嬉しそうな表情が大変印象的でした。授業中にもかかわらず後ろに立っている保護者を見て微笑んだり、授業の活動の中で保護者が自分の横に来ると喜んだりと前期ブロックらしい光景を見ることができ、本当に心温まる気持ちになりました。また、12月12日には幼稚園の持久走大会が町内の三園合同で行われました。園児たちは日頃の練習の成果を発揮し、元気のよい姿を見せてくれました。応援ありがとうございました。



【幼稚園持久走大会】



【1年生参観授業】



【3年生参観授業】



【4年生参観授業】

幼稚園・学校の様子

1月

複式学級について

12月5日に行われた前期ブロック参観日において昨年度に引き続き1年から4年生の保護者の皆さんに「複式学級」の説明をさせていただきました。児童数の減少により本校は令和8年度から複式学級を実施する予定です。参観日に参加できなかった保護者の皆さん、後期ブロックの保護者の皆さんには説明できていませんので学校便りに掲載させていただきます。

- 児童数の減少に伴い来年度は小学校の先生が2名減る予定です。これにより小学校のすべての学年を単学級で運営することができなくなります。
- 複式学級とは1人の先生が2つの学年を担任する状態のことを言います。
- 複式学級を実施する場合は教科の授業時数がほぼ等しい3年生と4年生で実施する予定です。
- 一部の授業は1人の先生が2つの学年を担当することになります。体育、算数、図工など一緒に進めやすい教科は複式で行い、理科、国語など複式で難しい教科は学年別に行う予定です。
- 現在、複式学級を解消するために先生の加配を要望しています。要望がとおらない場合は複式学級を実施します。

児童数の増減、職員の増減については年度末に決定したり変更になつたりします。令和8年度になって複式学級をお知らせするのはあまりに突然すぎますので、現在の状況を説明させていただきました。単学級でも複式学級でも子ども達が楽しく安心して学び、過ごせるように支えていきまですのでご安心ください。

8年生立志式

本校では毎年、立志式において自分の未来像である「ドリームプラン」を発表しています。今年度は後輩である7年生、先輩である9年生、保護者、遠山会長をはじめとする学校運営協議会の皆さん前で発表を行いました。それぞれの生徒が自分の未来像をプレゼンテーションで分かりやすく紹介してくれました。発表態度は立派なものでした。子ども達の発表のテーマを紹介させていただきます。

- 小野泰成・未来の笑顔を作るために
- 木本里桜・三方良しを実現するスーパーづくり
- 桑津理仁・世界を舞台にする医師
- 舟場 仁・平等に笑顔になれる飲食店をつくる
- 橋口月咲・自分の思いを伝える花
- 柳澤咲空・人間と猫の幸せ
- 寺原愛來・世界で輝く保育士
- 桑村侑奈・絵描き好きがアニメーターになる
- 橋口拓夢・子どもの未来を支える仕事



【 立志式での発表の様子 会場の様子】

7・8・9年生 キャリア講話

7・8・9年生を対象に宮崎市で「百姓うどん」の店長をされている岩切宗百さんを講師に招きキャリア講話を行いました。岩切さんの経験をもとに人生において大切だと感じていることを子どもたちに語っていただきました。子ども達の感想を見ると「相手の目を見ることが大切」「頭を下げること謝ることが大切」「一つ自分の武器を持つこと」「気合と根性」など響いた言葉は人それぞれですが、話を聞けて良かった、岩切さんから元気をいただいたというところは共通の感想のようでした。多忙な中、来校していただき感謝しています。



【講師の岩切さん】



【講話の様子】

4年生保育所福祉活動

12月2日に田代保育所に本校4年生が伺いました。幼稚園児と遊ぶことは普段の生活で慣れているのですが1歳からの子どもがいる保育園で保育活動を行うのは気遣いもあり大変だったと思います。最後は用意していたプレゼントを渡して活動の締めとしました。疲れが心配でしたが帰ってから幼稚園児と遊ぶ元気が残っていたようで安心しました。



消費者センター出前講座

12月3日に7~9年生を対象に家庭科の時間を活用して消費者センター出前講座を実施しました。これは、店舗だけでなくインターネットショッピングでの買い物が当たり前になった現代において子ども達にとって必要な学習です。内容は契約についての説明やトラブルになった時の対処法でした。相談窓口の紹介もあり子ども達は自分事として真剣に話を聞いていました。



2月行事予定

2日(月)	教育相談 劇団四季鑑賞5年
3日(火)	新入園児説明会 新入学児説明会
4日(水)	県立高校推薦入試
11日(水)	建国記念の日
16日(月)	学年末テスト
17日(火)	学年末テスト
20日(金)	第6回参観日
23日(月)	天皇誕生日

